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1 Beschlussfassung über die Protokollführung, Gäste, Tagesordnung und Verabschiedung 
von Sitzungsprotokollen

Protokollführung: Lichtenberg
Stimmberechtigt: 12 Stimmen (zum Sitzungsbeginn, später 14 Stimmen)
Gästeregelung: 2 Gäste anwesend. Dürfen anwesend sein und erhalten Rederecht
kein Einwände zu Protokollen

2 Abstimmung zum LEA -Forderungspapier zur Wahl

Präambel

Folgendes Meinungsbild wird eingeholt:
1. und 3. roter Absatz drin lassen (Bildungsmonitor)
4x ja / 6x nein 
Absatz zur Schulabbrecherquote
mehrheitlich - ja 
Reduzierung auf Kernaufgabe
6x ja / 3x nein 

Der Vorstand wird aufgefordert, das Meinungsbild als Präambel neu zu formulieren.

Schulgebäude (Neubau, Sanierung, Bestandsschulen)

Absatz „Bisher das Land Berlin und die Bezirke leider versäumt schon vor Jahren ein 
verwaltungstechnisches...“: beantragte Streichung wird zurück gezogen.

Abschnitt:
12 / 0 / 0 - angenommen

Inklusion

Einfügungen werden übernommen

Abschnitt:
11 / 1 / 0 - angenommen
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Lehrkräfteausstattung / Unterrichtsausfall

Abschnitt:
12 / 0 / 0 - angenommen

Erfolgreiche Schulsozialarbeit ermöglichen

Abschnitt:
12 / 0 / 0 - angenommen

Rahmenlehrplan

Abschnitt:
11 / 0 / 1 - angenommen

Mittlerer Schulabschluss (MSA) an den Gymnasien

Abschnitt:
11 / 1 / 0 - angenommen

Die Integrierte Sekundarschule (ISS), eine Schule für alle –  endlich konsequent umsetzen und 
personelle sowie räumliche Voraussetzungen schaffen!

Änderung:
„personelle Doppelsteckung“ ändern zu 
„geeignete personelle Doppelsteckung“

mehrheitlich abgelehnt

Abschnitt:
11 / 0 / 1 - angenommen

Kinder brauchen gute Ganztagsgrundschulen

Bereits eingefügter Satz wird übernommen 

Neuen Spiegelstrich einfügen:
„Die Ausgestaltung  eines rhythmisierten Ganztages (abwechselnde Phasen der Entspannung und 
Anspannung, Verzahnung von Unterrichts- und Freizeitangeboten) sowie Bereitstellung geeigneter 
Förder- und Unterstützungsmaßnahmen für alle Schüler_innen ist eine qualitative 
Gelingensbedingung.“

neuen Spiegelstrich streichen 
6 / 4 - streichen angenommen

Abschnitt:
10 / 0 / 1 - angenommen
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Sprachbildung ohne Deckelung

Abschnitt:
11 / 0 / 0 - angenommen

Gesundes und kostenfreies Mittagessen für alle Schüler_innen in adäquaten Räumen an allen 
Berliner Schulen

Änderung:
„übergangsweise Angebot von finanzieller Unterstützung“ ändern zu
„übergangsweise Angebot von gleichgestellter finanzieller Unterstützung“

Abschnitt:
11 / 1 / 0 - angenommen

Musikbildungsförderungsgesetz

Abschnitt:
12 / 0 / 0 - angenommen

SESB – Standortsicherung und Ausbau

Abschnitt:
12 / 0 / 0 - angenommen

IT-Ausstattung 

Punkt „Informatik als Schulfach zu fördern bzw. früh in den bestehenden Fächerkanon zu integrieren“ 
streichen

6 / 5 / 1 - streichen angenommen

Abschnitt:
10 / 0 / 2 - angenommen

Digitale Schule mit professionellen Lehrkräften umsetzen

Punkt „mehr Lehrkräfte, die Informatik lehren bzw. in die bestehenden Fächer integrieren können“ 
streichen

8 / 0 / 4 - streichen angenommen

Abschnitt:
11 / 0 / 1 - angenommen

Fremdsprachenunterricht ausbauen 

Abschnitt komplett streichen 

6 / 4 / 2 - streichen angenommen
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<ab jetzt 14 Stimmberechtigte>

Willkommensklassen

Änderung:
„maximal 12 Kindern“ ändern zu 
„maximal 15 Kindern“

Änderung:
„Viele Flüchtlingskindern in den“ ändern zu 
„Zum Beispiel Flüchtlingskindern in den“

Änderung:
„Der Übergang in die Regelklassen gestaltet sich jedoch vielerorts als besondere Herausforderung.“ 
ändern zu 
„Der Übergang in die Regelklassen ist eine Herausforderung.“

Änderung:
„pauschale Anerkennung eines erhöhten Betreuungsbedarf von einer (ganzen) Erzieherstelle pro 
Willkommensklasse“ ändern zu 
„eine ganze Erzieherstelle pro Willkommensklasse“

Abschnitt:
9 / 1 / 3 - angenommen

Schulgärten an Grundschulen

Abschnitt:
12 / 0 / 1 - angenommen

Komplettes Forderungspapier

12 / 0 / 2 – angenommen

21:48 Uhr - 22:01 Uhr Pause

3 Anträge
Keine Anträge, keine Eilanträge als Tischvorlage

4 Schulsanierung und Schulneubau

Berichte der Gespräche mit SenFin, Bericht über die Tagung im Campus Efeuweg, Beratung der 
Schlussfolgerungen für Positionierung in der Fach-AG Schulraumqualität

Der Vorstand berichtet über das Treffen mit Senator für Stadtentwicklung und Umwelt Herr Geisel:
u.a.
Flächen für neue Schulgebäude gäbe es genügend...
Das Thema Denkmalschutz wurde angesprochen...
Ebenso die Finanzierung von Schulgebäuden über Landesgesellschaften...
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Der Vorstand berichtet über das Treffen mit Staatssekretär für Finanzen Herr Feiler:
u.a.
Erhöhung der Finanzen, Erhöhung der SiWa-Mittel, Erhöhung auf 1,23% des Gebäudewert zur 
Bauunterhaltung...
Finanzierung sollte bis Jahr 2020 reichen...
Mit der Kostenleistungsrechnung seien die Bezirke zufrieden...

Bericht über die Tagung im Campus Efeuweg:
u.a.
Andere Raumstrukturen sind moderner als Flurschulen...

Fach-AG Schulraumqualität wird noch stattfinden

Ein Forderungskatalog (als Arbeitsgrundlage) vom Vorstand wurde ausgearbeitet und kurz vorgestellt


